

# Estudiantes impulsan propuesta de buses gratuitos

**La iniciativa abordada en Radio Observador busca enfrentar los altos costos, la inseguridad y el desgaste que implica el traslado diario a Valparaíso y Viña del Mar**

Una agrupación de estudiantes de educación superior de La Calera se encuentra desarrollando un proyecto que busca implementar un sistema de buses gratuitos para universitarios, con el objetivo de mejorar las condiciones de traslado hacia las casas de estudio ubicadas principalmente en Viña del Mar y Valparaíso.

La propuesta fue abordada en profundidad durante una entrevista realizada en Radio Observador 105.5 FM, donde participaron Katherine Silva, Jade Arnes y Tomás Mora, integrantes de la Agrupación de Estudiantes de Educación Superior de La Calera, colectivo que si bien aún no se encuentra formalizado legalmente, ha logrado una importante articulación y convocatoria entre estudiantes de la comuna.

## EL PROBLEMA

Durante el diálogo, los jóvenes explicaron que el proyecto surge a partir de una problemática histórica que se ha agudizado en el último tiempo: el aumento sosteni-



do del valor del transporte, que actualmente bordea entre los 1.200 y 1.600 pesos por tramo, generando un fuerte impacto económico en las familias caleranas.

A ello se suman extensos tiempos de viaje que, en horarios punta, pueden superar las dos horas por trayecto, obligando a los estudiantes a iniciar sus jornadas desde las cinco de la mañana y regresar a sus hogares avanzada la noche. Según relataron, esta realidad no solo afecta el rendimiento académico, sino también la salud mental, la seguridad personal y la calidad de vida.

En la entrevista, se dio a conocer incluso el testimo-

nio de una Jade quién debió congelar sus estudios tras sufrir el robo de su Tarjeta Nacional Estudiantil, situación que la dejó sin posibilidades económicas para continuar asistiendo a clases durante varias semanas.

Los estudiantes enfatizaron que el problema del transporte no es solo económico, sino también social y emocional, ya que el estrés diario, el hacinamiento en los buses, los episodios de inseguridad y el desgaste acumulado terminan siendo factores de deserción en la educación superior, afectan-

Continúa en página siguiente



Viene de la anterior

do proyectos personales y familiares completos.

## PROYECTO

El proyecto elaborado contempla, en una primera etapa, la implementación de dos buses gratuitos destinados exclusivamente a estudiantes caleranos, con recorridos y horarios definidos en base a datos levantados por la propia agrupación. Para ello, los jóvenes han aplicado encuestas que ya superan las 170 respuestas, buscando alcanzar una muestra representativa de la población estudiantil de la comuna.

En cuanto al avance de la iniciativa, los estudiantes detallaron en Radio Observador que ya han sostenido reuniones con concejales de La Calera como Juan Carlos Reyes, Miguel Cabrera y Sandra Peralta, así como con los consejeros regionales Lautaro Correa y Giselle Ahumada, quien preside la comisión de Transporte del Consejo Regional. Además, han logrado reunirse con la Seremi de Transportes, instancia clave para analizar la viabilidad técnica y financiera del proyecto.

## CASO DE ÉXITO

Como parte del proceso de diseño, la agrupación también ha recopilado experiencias de otras comunas del país que ya cuentan con sistemas similares, como el caso de Quintero, desde donde recibieron antecedentes sobre costos, frecuencia de recorridos y operación del servicio, información que fue incorporada al informe técnico del proyecto.

Los estudiantes recalcaron que su objetivo no es solo visibilizar la problemática, sino presentar una solución concreta, realista y sustentable, entendiendo que los presupuestos municipales y regionales requieren planificación anticipada. En ese sentido, asumieron que la iniciativa podría proyectarse para el próximo año, sin dejar de avanzar en su socialización y respaldo comunitario.

## INVITAN A FORO UNIVERSITARIO

Finalmente, anunciaron la realización de un foro universitario el próximo 19 de febrero, instancia abierta a

estudiantes, familias y comunidad en general, cuyo propósito será recoger opiniones, fortalecer la propuesta y generar mayor adhesión social. Un día después, el 20 de febrero, la agrupación sostendrá una audiencia con el alcalde de La Calera Johnny Piraino, donde esperan presentar formalmente el proyecto y sus fundamentos.

Desde la Agrupación de Estudiantes de Educación Superior de La Calera destacaron que esperan congregar a sus pares de distintas comunas de la provincia, agregando que todos los avances de la iniciativa son públicos a través de su cuenta de Instagram @estudiantescalera.